

Bürgerbeteiligung Essbare Stadt Dornbirn (Kategorie C)

Einreichende: Günter - Verein für Anders als Bisher

Kurzbeschreibung:

Projektbeschreibung:

- **Welche Wirkungen hat/hatte Ihre Initiative?**

Eine ungenutzte öffentliche Fläche wird zu einem Begegnungsort. Statt betreten verboten, heißt es bei uns Pflücken erlaubt. Jeden Samstag von 10:00-12:00 Uhr öffnen wir mitten in der Innenstadt von Dornbirn das Gartenhäuschen und dann darf jeder Werkzeug nehmen und mitgärtnern, sich austauschen, Erfahrungen aus den verschiedensten Herkunftsländern einbringen und mitgestalten. Vielfalt ist uns bei den Pflanzen ganz wichtig und auch bei den Menschen. Hier hat jeder Platz, denn jeder hat ein Talent und ist wertvoll und jeder kann sich einbringen, ob mit oder ohne grünen Daumen. Jeder, der am Samstag mitmacht, ist Teil vom Wir und nicht selten kommen Personen gerne wieder.

- **Was haben Sie und die Kinder/Jugendlichen dabei gelernt?**

Unsere Initiative bringt verschiedenste Personen zusammen und schafft so eine Gemeinschaft gerade auch für Menschen, die ihre Familien nicht in greifbarer Nähe haben. Kinder und Jugendliche haben die Chance, über die Schule oder privat uns zu besuchen und so in Berührung zu kommen, wie ihre Lebensmittel wachsen. Für viele ist es das erste Mal, dass sie etwas Essbares selber säen bzw. einpflanzen. Das macht sie stolz. Zudem dürfen sie erleben, dass sie auch in ihrem Alter wichtige Teile der Gesellschaft sind und natürlich mitgestalten dürfen. Kinderbeteiligung ist bei uns Teil des Konzeptes. Wir möchten, dass die Kinder erleben, dass sie gefragt sind und ihre Vorschläge Platz haben. Zudem dürfen die Kinder und Jugendlichen die Erfahrung machen, dass Vielfalt die Welt bunt und schön macht. Vielfalt der Pflanzen - Vielfalt in der Gesellschaft - daraus entsteht ein stärkendes Ökosystem. So wie die Pflanzen sich gegenseitig guttun, können wir Menschen uns gegenseitig gute Wegbegleiter sein. Wir schätzen uns glücklich, dass wir im Kernteam Personen mit acht verschiedenen Geburtsorten haben.

Foto:



Kontakt:

Günter - Verein für anders als Bisher, Lucia Emerich-Rüdissler